
 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

      

 

ロンＤ．バートン ［アメリカ］
第2560地区ガバナー山 﨑 堅 輔 [中　 条]
第４分区ＡＧ 鈴 木 守 男 [三条東]
会 長 草 野 恒 輔
幹 事 平 松 修 之
Ｓ Ａ Ａ 齋 藤 嘉 一

事 務 局 〒955-8666三条市旭町2-5-10

 TEL 0256-35-3477　FAX 0256-32-7095
E-mail info@sanjo-minami.jp

URL http://www.sanjo-minami.jp

三条信用金庫 本店内

国際ロータリー会長

先々週の出席率 

先週のメークアップ

席率 

こんにちは。昨日は暑かったですね。 

久し振りにフォレストゴルフクラブでプレーしてきました。スコアは

100 台、女房に負けてしまいました。船久保プロの教えで徐々に良くなっ

てきていますが、今、私とにぎると勝てますよ！ 

さすがにショートパンツは穿きませんでしたが、夏姿で気持ちいいかなと

期待していましたが、上下とも汗でびっしょりとなり途中で着替えること

になりました。幾つも発生している台風が起こしているフェーン現象のよ

うです。 

ところが今日は、もっと暑く 30 度を越えるようです。体調に気をつけて

下さい。 
 

一昨日夜、夜間救急診療所に勤務しましたが、風邪がはやっているよう

です。症状は、熱はそれほど高くなりませんが、嘔気・嘔吐が強く、鼻水、

咳が主な症状でした。風邪の患者さんが多く、外科系の私も数名診ました

が、自宅に戻ってから、うがい・手洗いを入念に行いました。 

皆様もうがい・手洗いだけはしっかり行うよう習慣付けして下さい。 
 

「秋の味覚例会」に、2 名の女性会員候補をロータリーを知っていただく

ためにご招待申し上げました。よろしくお願いいたします。 

今日は行事の立て込んだ 10 月の第一例会です。“Short speech”もあり

ますのでご挨拶はこれくらいにして、 
 

2 句行きます。 

妻肥満 介護になったら 俺悲惨 

妖精と 呼ばれた妻が 妖怪に 
 

会長挨拶 
三条南ロータリークラブ会長 

草野恒輔 

会員45名中38名

10/1

　鈴木圀彦君

10/1 三条北ＲＣへ

　野島廣一郎君　田中悌司君

10/3 燕ＲＣへ

　長谷美津明君　加藤峰孝君

10/5 ライラ研修（柏崎）へ

～６ 　馬場眞樹君　高橋祐介君

90.91%

   船久保孝志君　広岡豊樹君　　

   吉井正孝君

赤い羽根共同募金へ　

出席率 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

五十嵐川を愛する会主管「五十嵐川クリーン作戦」が下記により実施されます。 

 多くの皆様の参加、ご協力をお願いいたします。 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

私のショートスピーチは昨日、一昨日柏崎で開催されましたライラ研修の「柏崎・刈羽原子力発電所について」

お話させていただきます。 

研修内容につきましては、21 日に研修生より報告いただきます。 

私、個人的に今回のライラ研修には楽しみがありました。 

１）柏崎・刈羽原子力発電所の施設内見学 

２）原発の安全性・必要性の体感 

3.11 以降、福島原発放射能漏れ事故に始まり、最近では汚染水問題など原発の必要性、あり方などが議論・報道

されています。 

実際、原発が無くても電力供給に支障を与えず従来通り電気を使え、この冬も節電対策を実施しなくても電力供給

は可能と報道されています。 

本当に原発は必要なのか? ましてや我々が使う電気ではなく首都圏のための原発再稼動。 

安全性はどうなの? また、普段では出向こうと思わない場所への視察見学。 

～ 10月 7日  11,000円 

今年度累計 257,661円～  
 i 

草 野 君

平 松 君

野 中 君 本日はＢＯＸ当番です。ご協力ありがとうございました。

暑いです。皆さん、体にお気をつけください。

ＢＯＸに協力いたします。

ところで、10月の『友』縦組みＰ１４、新潟ＲＣ 山本正治会長の記事が目に留まりました。

本日はお暑うございます。ショートスピーチ担当の皆様よろしくお願いします！

坂本君、滝口君、田代君、田中君、銅冶君、野水君、渡邊(光)君

平 松 修 之  幹事 

山﨑ガバナー事務所より 「地区補助金受託のためのオリエンテーション」開催のご案内   

  ［日 時］    2013 年 10 月 26 日（土） 10：00～12：00 

  ［会 場］    新潟万代シルバーホテル 

［出席者］      地区補助金受託クラブ（15 クラブ）プロジェクト担当者 

［日 時］   2013 年 11 月 2 日（土） 7：00～8：00  ☀／☂ 小雨決行 

［実施区間］    五十嵐川右左岸の嵐川橋 から 一新橋 

［作業内容］  堤防、管理用道路、水辺にある燃えるごみ、不燃物等 分別回収 

［服 装］   汚れてもよい服装、長靴（スニーカー可）、軍手着用 

※集合場所、作業場所、駐車場等 詳細につきましては、後日参加者に連絡いたします。 

 

幹事報告 

Short Speech  

馬場 眞樹 会員 「ライラ研修に参加して 柏崎・刈羽原子力発電所について」 



現在、柏崎・刈羽原子力発電所では福島原発事故を教訓に 3 つの対策を施してい

ます。 

１ 津波への備え 

２ 冷却・注水のための電源復旧 

３ 事故の拡大防止 

見学は最初バスで敷地内を回りました。まず最初に紹介された場所が高台（海

抜 45m）。そこには常時発電機車 6 台、消防車 20 台、海水を利用した熱交換機

7 台のトレーラーを配備。いかなる状態になろうとも電源確保可能だけはできる

ように対策済み。 

続いて、事故発生時対応拠点としての免震棟を視察。最後に原子炉建屋を津波被

害から守るために高さ 10ｍに及ぶ防潮堤、空気口より建物内部への海水注入を

防ぐ防潮壁を見学。バス内では仮に建物内部に海水が注入した場合でも重要箇所には海水が入らないよう工夫、

さらには空からのテロ対策には独自のレーダーを完備しているとの説明があり、また、外には県警から委託され

た 24 時間体制の警備。安全・防衛面に配慮されている。 
 

私達が見学した 4 号機の原子力建屋。建屋内に入るには金属探知機や重さ管理など厳重 2 重チェック体制。 

見学する箇所は決まっており、司令塔制御室、タービン建屋、原子力建屋。現在再稼動はしていないため、原子

力建屋では解体された状態。よくテレビで報道されている水面だけであります。 

最後に原子力サービスホールで所長からの挨拶があり施設見学は終了。 

（ここは気軽に入館できます。） 

ちなみ、バスで去るときには所長以下サービスホールに従事する従業員全員が外に出てお見送り（一流旅館のよ

うなお見送り）、社員教育ができているといえば納得してしまいますが、今までの東電の言動を考えると、素直に

受け取れず、再稼動のための低姿勢をアピールなのかな？ と感じてしまいます。 
 

その後、場所を移しての研修生とロータリアンの懇親会。懇親会は昨年と比較して非常に違っていました。 

昨年は、移動のバスも旅館のマイクロバス、今回は越後交通の観光バス 3 台貸切。 

食事も昨年は研修生と別々で、お酒も各テーブルにビール 3 本と節約した研修でしたが、今回はオードブルに屋

台村（鯛茶漬け）とスイーツ、酒も飲み放題と大判振舞い。研修生＋ロータリアンで合計約 204 名です。 

ホテル代（実費負担はあるが）＋講師料＋観光バス代＋宴会費・・・? 柏崎ロータリークラブって裕福なんだな

と思っていましたが、あるロータリアンが「この宴会費も東電から補助されているかもね」と！ 

また、研修最後には柏崎の立場も含めてエネルギー政策について紹介もありました。電気代値上がり・化石燃料

には限界があるなど・・・ 
 

今回の原発について感じたこと 

原発再稼動に際し、津波・地震対策に様々な施設や対応策が施されている。「これだけ対策されていれば再稼動

も大丈夫かも・・・?」と思ってしまいますが、原発再稼動ゼロでも電源供給は不足していない。 

柏崎市・刈羽村に与える経済影響は大きい。現在東電には社員 1,000 人、関係協力会社が 4,000 人延べ 5,000

人が従事。これが原発再稼動となると 2 倍～3 倍に膨れ上がるとのこと。市の財政並びに街中活性には必要な企

業体であること。 

今までは原発再稼動・必要性のみ焦点を絞り考えてきました。再稼動反対・賛成と。 

柏崎市以外から見ればただ単に原発しか見えません。でもそこに暮らす市民には東電（再稼動）で生活が支えら

れるのです。 

再稼動については様々な人の思いが何層にも絡み合った複雑な問題といえるのではないでしょうか。 

 

 

    

 

 

平成 5 年より一ノ木戸商店街の有志と地域住民による“朝草会”が五十嵐川の堤防の草刈りを始め、現在 会

員 73 名で、4 月から 10 月まで毎週日曜日午前 5 時より約 2 時間、10 数名で草刈りをやっています。 

 

・平成 16 年 7/13 水害で五十嵐川の堤防が大打撃を受ける 

・平成 21 年 堤防工事を終了した際、「コメリ緑資金」から 300 万円の支援を受け、第 1 回目のシバザク

ラ 20,000 本の植栽を行う 

・平成 22 年 5 月 シバザクラ開花   6 月、コメリの捧 賢一会長より『諸橋轍次先生の記念碑』が贈呈

される 

・平成 23 年 5 月 しっかり根付いたピンクのシバザクラが護岸一面に咲くが、その 2 ヶ月後 7/28 水害で

根こそぎ濁流に流される 

・平成 24 年、再度「コメリ緑資金」に採択された 200 万円をもとに、新潟県都市緑化センター 50 万円、朝

草会 50 万円、合計 300 万円で今回 2 回目の植栽事業を計画する 
  

卓 話 星野 健司 会員   「2 回目のシバザクラ植栽」 



今回の植栽は、幅は短め 4メートル、長さは延長し一新橋から昭栄大橋まで 370

メートルで行う。平成 25 年 8 月 護岸工事の終了とともに、事前準備として 

・2 トントラック 6 台分の肥料撒きを 20 数名で 3 日間  

・除草シート（100 万円）貼りを 20 数名で３日間  

・植栽の 14,000 ヶ所のマ―キングを 10 数名で 3 日間  

・マ―キングの 14,000 ヶ所を T 字型にカッターで切る作業を 10 数名で 3 日  

間  
  

 実施の 3 日前で参加者の登録が 150 名なので、昼食は 2 割増しの 180 名分用

意したが、新潟日報と三条新聞に記事で取り上げられたおかげで、当日受付で 280

名となり、急遽、100 食分の買い出しを行い、植栽作業は、午前 8 時 30 

分開始で 12 時頃に終わる予定が 11 時には概ね作業が終了してしまい、昼食の 

準備に大慌てし、関係者は冷や汗をかきました。 
 

最後に、この“シバザクラの植栽事業”が少しずつ広がっていくならば、今まで以上に「五十嵐川に対する思い」

も深くなっていくのではないかと考えます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                   
 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

The Rotary-no-Tomo  

1 P-3 

P-7

～14

P-36 

8月26日に新しくなった国際ロータリーのウェブサイトが紹介されていま

す。また、新しいロゴも発表されています。

ブランドというとちょっと抵抗があるかもしれませんが、要は、ロータリ

アン、ロータリークラブ、そしてその活動について、周りにいる人たちに

P-4 

～8

は平成の坂本竜馬かもしれない』と思ってくれるだけでもいいですよね。

P-13 

～19

　　　　　　　　　　　　　　　（クラブ会報委員会）

　　　　　　　　　　　　　尾道市立因島南中学校前校長　岡本　和信

皆さん、子どもたちに「私がこの国をつくってやる」というセリフを言わ

せてみてください。こういうのを大風呂敷と言うのかも知れませんが、言

友愛の広場　　会員の皆様の投稿ページ、ロータリーから少し離れて自由

その中、新潟RC 山本正治さんの投稿「『ロータリーこぼれ話』の発行に

よせて」は大変興味深いものです。

に、またロータリーライフでの意見、思いが語られています。

っているうちにだんだんそういう気概が出てきて、『ひょっとしたら自分

〔横組みページから〕　 

以上、興味深い記事をご紹介致しました。ぜひご一読下さい。

知ってもらいましょう、ということです。

　ロータリアンは職業奉仕についてどのように受け止め、どのように実践

3

5

　会がほとんどない生徒たちに、大人との丁寧な会話を経験させてみたい

「ロータリーで10月は、私たちの奉仕の第二部門である職業奉仕を思い

出すための月です。ロータリアンの中には忘れられた領域の奉仕と呼ぶ人

もいますが、私はそうは思いません。実際、職業奉仕は頻繁に行う奉仕部

　という学校側からの要望に応えた活動です。

　しているのでしょうか

●私たちが考える職業奉仕

●商業高校で出前授業

門であるために、私たちはそれが奉仕だとは常に意識していないのです」

とバートンRI会長は述べています。 

RＩ会長メッセージ「 職業奉仕を考える 」　ロンＤ.バートン　RI会長

　太田RCは太田市立太田商業高校で出前授業の第2回を実施。

　ことで進路選択に役立てたい、また大人とオフィシャルな会話をする機

　働くことの意義、社会の求める人材、経験談などを直接経営者から聞く

4
国際時代に通用する自己エンジン搭載の子どもを育てる

絶えたるを継ぎ廃れたるを興す　

　 ロータリーの友　10月号についてご紹介いたします。

2

〔横組みページから〕　 

特集　職業奉仕月間　職業奉仕　　― ロータリーの神髄 ―

10月は職業奉仕月間。「職業奉仕」について紹介されています。 

Rotary いま・・・・　ロータリーの新しいブランド戦略

ロータリーの新しいロゴ 



Sunday    Monday     Tuesday   Wednesday  Thursday  Friday   Saturday  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 10/28 
◆南 RC 

「秋の味覚 

例会」 
18：30～ 

於：鉄板焼 峰 

10/29 
◆北 RC 

クラブ休会 

 
※記帳が 

できます 

10/30 
◆三条 RC 

クラブ休会 

 
※記帳が 

できます 

10/31 
◆東 RC 

「早朝例会」

於：米泉寺 
※記帳が 

 できます 

11/1 2 
三 条 ク リ ー

ン作戦 

AM 7:00～

8:00 

3 
 

4 振替休日 
◆南 RC 

休  会 

5 
◆北 RC 

「 R 財 団 月

間」 

地区Ｒ財団 

補助金委員長 

田村  修 様 
 

6 
◆三条 RC 

⇒2 日（土）へ 
「三遊亭金時

さんを囲んで」 

18：30～ 

於：越前屋 H 
※記帳が 

できます 

7 
◆東 RC 

山﨑ガバナー 

公式訪問 

 
※記帳が 

できます 

8 9 

10 
 

11 

◆南 RC 

「米山月間」 

元米山奨学生 

才布騰道日吉 

（ツァイブトン

ドルジ）さん 

12 
◆北 RC 

卓話 

日本ロータリ

ーハムクラブ 

三之町病院 

名誉理事長 

山本  賢 様 

13 
◆三条 RC 

「Ｒ財団月間」 

荻根澤隆雄 

Ｒ財団委員長 

 

14 
◆東 RC 

「 R 財 団 月

間」 

地区Ｒ財団 

資金管理 

委員長 

得永 哲史 様 

15 16 □Ｄ  

地区大会 ❶ 

「職業奉仕 

セミナー 

& 晩餐会」 

17 □Ｄ  

地区大会 ❷ 

「本会議」 
 

18 
◆南 RC 

クラブ・ 

フォーラム

「地区大会 

報告」 

19 
◆北 RC 

卓話 

森  宏 会員 

20 
◆三条 RC 

「地区大会 

報告」 
 

21 
◆東 RC 

「社会奉仕 

事業準備会」 

22 23 

24 25 
◆南 RC 

「Ｒ財団月間」 

地区Ｒ財団 

ﾎﾟﾘｵﾌﾟﾗｽ委員長 

水上 喜芳様 

26 
◆北 RC 

夜例会 

18：30～ 

於：北野水産 

 

27 
◆三条 RC 

卓話 

三之町病院 

特任顧問 

村山 宥一 様 
 

28 
◆東 RC 

「地区大会 

報告会」 

29 30 

＊近隣ＲＣ例会変更のお知らせ  記帳場所 

●分水ＲＣ 11 月 5 日（火） 燕３ＲＣ合同例会 新潟大栄信用組合 本店 

●燕ＲＣ 11 月 7 日（木） ⇒5 日（火）燕３ＲＣ合同例会 燕三条ワシントンホテル 

●吉田ＲＣ 11 月 8 日（金） ⇒5 日（火）燕３ＲＣ合同例会 山岸会計事務所 

●加茂ＲＣ 11 月 7 日（木） 落語を楽しむ会 加茂産業会館 ２Ｆ 

三条南ロータリークラブ週報 
あの日の一枚・・・ 
坂井範夫会員  

中学生時代・・・夏は海、秋は山や川へ 

マツタケも採りました 

ご迷惑をおかけしました☆・・ 


